

ÉLECTIONS MUNICIPALES 2026

L'écologiste François Carême a la mairie de Périgueux en ligne de mire

L'ancien adjoint à l'urbanisme de Delphine Labails et ex-président de Périmouv' se verrait bien « animer une liste politique qui irait du centre gauche à La France insoumise »

Émilie Delpeyrat
e.delpeyrat@sudouest.fr

François Carême a claqué la porte de la vie politique périgourdine en mai 2022, mais pourrait bien avoir envie d'y retourner... en 2026. À deux ans des prochaines élections municipales, l'ancien adjoint à l'urbanisme de Delphine Labails et ex-président de Périmouv' se verrait bien « animer une liste politique qui irait du centre gauche à La France insoumise » (1).

« Disons que je consulte, sourit le retraité de 69 ans. Je prends le temps d'échanger avec des personnalités susceptibles de vouloir s'engager autour d'un projet novateur pour Périgueux. »

Sans parti, sans entraves

Les déçus du mandat de la socialiste Delphine Labails ne sont pas sa seule cible. Sans aller jusqu'à flirter avec la droite, qui n'est visiblement pas la dernière à lui faire des appels dupiés,



François Carême recherche avant tout des figures suffisamment émancipées de leur chapelle politique pour ne pas avoir à en subir les entraves. Lui-même s'est défait des dernières chaînes qu'il encombraient en 2022 en quittant le parti d'Europe Écologie - Les Verts (EELV), avec lequel « il n'était plus en phase ».

« Le coup de grâce a été pour moi les législatives de 2022. Alors que j'avais passé toutes les étapes les unes après les autres, jusqu'au national, pour être candidat sur la première circonscription, l'accord avec la Nupes m'a mis hors jeu au profit de la LFI Pascale Martin », raconte François Carême. Son départ d'EELV « n'enlève rien à [sa] sensibilité écologique ». François Carême l'assure : il est « écolo et cela ne changera pas », même si la vague verte dont lui et d'autres ont profité

lors des municipales de 2020 ne devait plus jamais revenir. Reste qu'il en a soupé de « l'écologie agressive » et qu'il lui préfère une approche « plus fédératrice ». Plus tiède, donc ? « Le fait de ne pas être aligné sur un parti offre une grande liberté : celle de pouvoir défendre des projets ambitieux, voire audacieux », rectifie François Carême, persuadé que la clé d'un mandat réussi passe par « un management efficace ». « Ce dont la maire est totalement incapable », lance l'ancien adjoint à l'urbanisme. Selon lui, Delphine Labails veut tout décider, avec la conséquence suivante : « Les dossiers n'avancent pas ».

Écoute et confiance

Sans compter que les gens motivés finissent par se décourager. « J'ai été directeur adjoint de la recherche chez

EDF, j'ai managé 2 500 personnes. J'avais des compétences, mais je n'ai pas pu les utiliser parce que la maire voulait tout gérer et qu'elle avait du mal à reconnaître les bonnes idées là où elles étaient. Je pense qu'un bon management, basé sur l'écoute et la confiance, peut tout changer. »

Sera-t-il entendu ? L'histoire le dira. En attendant, François Carême a fait le nécessaire pour que sa possible candidature arrive aux oreilles de la maire et du président de l'Agglomération, Jacques Auzou, qui l'a démis de ses fonctions de président de Périmouv' en 2022 « parce [qu'il] avait voté contre l'augmentation de la taxe foncière ».

(1) L'entretien avec François Carême a eu lieu avant les élections européennes et l'annonce de la dissolution de l'Assemblée nationale.

François Carême a claqué la porte de la vie politique périgourdine en mai 2022, mais pourrait bien avoir envie d'y retourner... en 2026. ARCHIVES SO



Le Piéton

Ira donner son sang, ce mercredi 12 juin, au Théâtre de Périgueux. Il faut prendre rendez-vous sur le site dondesang.efs.sante.fr pour accomplir ce petit geste qui peut sauver bien des vies.

Agenda

Aujourd'hui

Théâtre. « Une assemblée de femmes palestiniennes, aujourd'hui », par le Théâtre national palestinien El Hakawati, à l'auditorium de l'Agora à Boulazac, à 20 h. Tarifs : de 6 à 20 €. Réservations au 05 53 35 59 65 ou par e-mail à billetterie@agora-boulazac.fr. À partir de 12 ans.

Demain

Soirée ciné-littérature. Projection du film « Monsieur Hire », de Patrice Leconte, suivie d'un échange en salle en présence de Jean-Paul Engelibert, professeur de littérature comparée à Bordeaux Montaigne, au multiplexe CGR, place Francheville, à 19 h 30. Cette soirée est organisée en partenariat avec le Salon du livre de Champcevinel, l'ADRC et les Archives départementales de Dordogne, à Périgueux.

PÉRIGUEUX

Des Playmobil de premières villes celtiques

Après les chantiers archéologiques menés à Saint-Félix-de-Villadeix et à Eymet, une maquette interactive a été réalisée à Vesunna

Depuis janvier, l'équipe du musée gallo-romain Vesunna à Périgueux est à pied d'œuvre pour reconstituer un chantier archéologique miniature, qui sera révélé au grand public samedi 15 juin et accessible jusqu'au 30 mars 2025.

Les origines de l'exposition « À deux pas du passé » remontent à 2019, date de lancement de l'exploration de cinq sites archéologiques en Aquitaine, dont deux en Dordogne : La Peyrouse à Saint-Félix-de-Villadeix et Blis à Eymet.

Des chantiers monumentaux

« Deux agriculteurs ont retrouvé des objets qui paraissaient anciens », explique Élisabeth Péniisson, directrice de Vesunna. Des archéologues ont mis au jour des cités non forti-

fiées qui, par leur organisation, correspondent « aux premières villes d'Europe celtique, au IIIe siècle avant Jésus-Christ ». Le musée gallo-romain entend mettre la lumière sur les méthodes employées sur les chantiers.

Ces derniers sont monumentaux, puisque chaque ville s'étend sur 20 ou sur 30 hectares. « Tout le monde pense que l'archéologie, c'est creuser et fouiller, mais il existe plein de nouvelles technologies », résume Mathieu Hirn, du service médiation.

Un (faux) laboratoire d'études

Une maquette interactive représente le site de La Peyrouse à l'échelle 1/18e, et montre des archéologues miniatures utilisant un géoradar ou encore un drone. L'ex-

LE PROGRAMME DU SAMEDI 15 JUIN

L'après-midi débute à 14 h 30, avec un atelier pour les familles suivi d'un goûter. Une conférence sur les premières villes de l'Europe celtique aura lieu à 17 heures, avant le vernissage à proprement parler à 18 heures. À noter : le musée est gratuit pour les Journées européennes de l'archéologie le 15 et le 16 juin.

position est complétée par un (faux) laboratoire d'études des objets mis au jour, et par une reconstitution 3D des fondements d'un temple gaulois.

Elle est ouverte à tous et dès l'âge de 6 ans, tient à préciser la conservatrice Élisabeth Péniisson. « Les enfants sont généralement très intéressés par l'archéologie. Il y a eu un gros travail pour arriver à faire passer des éléments ardu sans perdre notre public. »

Honorine Morel-Jean



Le vernissage de l'exposition et de la fameuse maquette a lieu samedi 15 juin. HONORINE MOREL-JEAN

Utile à Périgueux

« Sud Ouest »

Rédaction. 7 bis, place Francheville, BP 30023, 24001 Périgueux Cedex, 05 53 45 24 52; perigueux@sudouest.fr; Facebook: [Sudouest.fr Dordogne](https://www.facebook.com/Sudouest.frDordogne); X (ex-Twitter): @SO_Dordogne.

Publicité : 7 bis, place Francheville, 05 53 45 24 45.

Abonnements, distribution, portage à domicile : 05 57 29 09 33.

Services

Police municipale de Périgueux. 2, cours Fénelon, 05 53 08 49 33.

Déchetterie de Périgueux. La déchetterie est ouverte lundi, de 14 h à 17 h 45; mardi, mercredi, vendredi et samedi, de 9 à 12 h et de 14 h à 17 h 45. Horaires des autres déchetteries de l'agglomération sur le site www.smd3.fr ou au 09 71 00 84 24.

Mairie de Périgueux.

05 53 02 82 00, www.perigueux.fr.

Bus urbains. Péribus, agence de Périmouv', 05 53 53 30 37.